

Les jeunes et la Fête du Travail

L'idée noble à l'origine a été progressivement submergée par d'autres considérations qui ont inévitablement conduit à des reproches et des déceptions.

Chaque année, les médias en parlent, les circonstances donnant lieu à des occasions de réflexions se multiplient. Autant de changements de formules, de nouvelles décisions, alors que la seule chose qui n'ait pas changé c'est le PB lui-même. Heureusement les pouvoirs publics n'ont pas dormi sur leurs lauriers. Après multiples réflexions, ils ont décidé de passer au chapitre des « plans quinquennaux ». En attendant d'autres décisions, le premier exemple persuasif sera celui des recrutements massifs dans la police judiciaire : chaque année, pendant cinq ans consécutifs, des milliers de camerounais seront recrutés dans la police camerounaise. Quel espoir ! Quelle idée salutaire ! Cependant, au-delà des problèmes de chômage, notons que l'absence du mérite et de l'équilibre régional dans la répartition des emplois, l'immoralité publique dans l'administration et la gestion des produits de notre travail, l'esprit capitaliste des propriétaires d'entreprises (étrangers comme nationaux) et aussi le non sérieux des syndicats court-circuitent l'effort et prennent de l'ampleur malgré les nombreuses décisions et sanctions fortes intimidatrices prise par le président de la république. On dirait que la Fête du Travail n'est qu'une clause de bonnes manières permettant de s'arrimer à l'international. A l'heure actuelle, l'emploi au Cameroun connaît une évolution agonisante, maintenue en vie par l'espoir d'un changement, la

patience et surtout l'habitude obligatoirement humble des camerounais à accepter de travailler beaucoup pour des maigres salaires pires encore irréguliers ; sinon, l'on se retrouve sous le soleil à vendre de l'eau non glacée dans la rue, après qu'il ait obtenu son master en économie et gestion des PME.

A la lumière des faits nous réclamons aux individus investis de l'autorité et de la responsabilité de gestion du produit de nos efforts un « supplément d'âme ».

Quant à la jeunesse d'aujourd'hui, cultivons l'effort et l'honnêteté. Aucun bien-être n'est possible en se déshabituant à ces deux réalités. Karl Marx disait encore « le travail humain saisit les choses, les ressuscite d'entre les morts », cette phrase vraie est la preuve que des efforts saints de notre part peuvent ramener de l'« outre-tombe » la justice sociale, le bien-être, la non immigration, et même la création d'emplois car l'effort transforme la nature et cette transformation nécessite beaucoup de main d'œuvre. Objectivement, le travail en même temps qu'il humanise l'univers, humanise l'homme : c'est donc le meilleur exorcisme de l'égoïsme naturel.

Malgré le désarroi, pensons, créons, travaillons, gérons bien les gars, les paresseux et les malhonnêtes sont des charges pour l'humanité. Tout en nous plaignant avec raison ou pas, n'oublions pas que l'avenir du pays dépend du travail que nous abattons aujourd'hui.

Armel Mbata

« Apporte l'espoir à notre peuple », « Apporte la paix », « Apporte la santé », « Tu es le sel de la terre », « Apprend nous à vivre dans la foi vraie de Dieu », etc. C'était là quelques mots forts de la coupe musicale réservée pour l'accueil de sa Sainteté Benoit XVI. A l'écoute de cette montagne de doléances, on vient à penser comme tous les fervents catholiques que « JESUS de Nazareth, qui habite à Rome est venu sauver pas seulement les camerounais mais toute l'Afrique ». Pour la plupart des croyants, la piété naïve et immature qui réchauffe leurs jeunes esprits attendait incessamment que sa sainteté le pasteur des pasteurs vienne régénérer en eux la persévérance dans la perpétuelle quête de l'atteinte des desseins du Dieu tout puissant. Les chrétiens attendaient beaucoup du pape. Ils attendaient qu'il leur apporte le ton pacifique du Vatican, la bénédiction, la grâce, et le pardon aussi, car beaucoup ont péché et seule la présence du pape à leur côté est une occasion de confession de grandeur inestimable, la toute puissance qui puisse intercéder le mieux, pour que tous les péchés soient pardonnés; Comme l'arche de Noé sur les flots irrités, ils attendaient que sortent de la bouche de souverain pontife, des mots qui plus que jamais, renforceraient leur foi, apaiseraient leurs esprits chétifs avides d'espérance de cette meilleure vie éternelle tant promise par les saintes écritures.

Qu'est ce qu'on n'a pas vu lorsqu'on attendait ce que les catholiques appellent ici « le représentant de Jésus ». On n'avait qu'à constater la hauteur de la préparation de cet événement. On a tous vu le faste et les séductions les plus fascinantes qui ont poussé les foules les plus héré-

Le K'mer de l'après Pape

tiques à adopter des comportements les plus fanatiques. Bref la vraie folie des grandeurs. Qui étaient alors les élus qui prirent

part à cette grande messe qu'a prononcé l'habitant des temples les plus prestigieux et les plus saints de ce monde ? (Ce qui est sûr, ça ne peut être ma grand-mère au village qui toute sa vie ne jure que par le nom du pape et celui de la sainte église catholique). Ils ont eu la chance de bénéficier des puissantes bénédictions ; et comme le pense

le catholique : tous leurs vœux seront exaucés, car une et une seul prière de sa papauté peut changer des vies. Le pape a tout dans son verbe (parole).

N'en déplaise aux religieux, il serait aussi important de noter que d'autres personnes trouvent en cette visite, une occasion dispendieuse et bien dispensable. Et au travers des multiples questions et déclarations tels que : ça nous a apporté quoi ? L'argent de sa réception ne servirait-il pas plutôt à ouvrir une petite entreprise ou alors financer un grand projet ? C'était l'affaire des catholiques. Qu'est ce qui a alors changé dans la foi du chrétien camerounais ? Nous comprenons que plusieurs gens aussi sont indifférents ou alors non partants pour les honneurs des hommes dits de « la ecclésiologie de Théo ».

JIM quant à lui pense que chacun doit assurer ses responsabilités. Que le médecin soigne bien son patient, le chauffeur conduise bien son véhicule, JIM écrive bien son journal et que le pape, lui conduise mieux son église.

Christian Minto Minto



**SPECIAL VACANCES
LES MALANGARS SANS SIDA
MALANGUE QUARTIER
PROPREAMALANGUE
SANS BANDITISME**

**Chers lecteurs,
merci de faire confiance à RECUP
Jeunesse
pour le paiement de vos factures
SNEC - SONEL - CAMTEL**